

# Mesa Seco

## VINO A QUEDARSE EN CONSTITUCIÓN Impponentes funerales

Eran cerca de las 16 horas cuando las naves de la Iglesia Parroquial estaban repletas de un público animoso de recibir los restos del Gobernador de Ibarra don Manuel Mesa Seco. Había pasado a las 3 de la tarde por Villa Alegre donde se le tributó un homenaje. De allí a Constitución la comitiva resolvió no detenerse en la Iglesia Parroquial porque el tiempo escaseaba, por eso pasaron directo de la Alameda a Fraile, la gente que esperaba desde temprano el caminante al cementerio y otro grupo numeroso de coches tomo el camino de la orilla del río. En suma se calcula que más de 300 coches formaron en el cortejo y originaron mil problemas para su instalación y movilización junto al frente del cementerio. También ocasionaron dificultades al cortejo la gente que acompañaba a pie y que llegó posteriormente porque venga con retrato desde la Parroquia.

Antes que la columna llegara al cementerio comenzaron los discursos de despedida en un pollo levantado frente a la puerta principal del cementerio, justamente ahí donde un verso dice "ancha es la puerta, pasajero avanza, y ante el silencio de la tumba adiente, como vejan el sueño de la muerte, la fe, la certidumbre y la esperanza".

Palabras llenas de reconocimiento a la personalidad del fallecido que había sabido labrarse una personalidad que no podía olvidarse, porque las personas pasan pero no las personalidades. El hijo de Constitución estaba así, poco a poco, cumpliendo su profesión. Había querido ser un fiel apostol de la fe, un valiente ciudadano, un poeta, porque su experiencia había nacido aquí donde es cuna de poetas y valores en el arte. Quedó en la tumba de su abuelo. Era señal más distinta satisfacción hasta manifestado a sus hijos y así se le dio cumplimiento a sus deseos.

El mausoleo resuena en el frente "José Manuel Mesa A.", la A viene de Albornoz, emparentado de cerca con el cura Manuel Tomás Albornoz, fundador del Colegio Marista en nuestra ciudad, y en manos de quien se terminó de construir el actual edificio de la Parroquia.

En columna aparte damos a conocer los nombres de los caídos entre los que sobresalen el de la Academia de la Legua representado en Juan Esteban Barros q' a pie venía llegando recién al cementerio. Canadiado y emocionado se refirió a la personalidad de Mesa Seco.

### CADENA RADIAL

El desarrollo del funeral como así el de encender los discursos, fue seguido a través de la Bélgica Radio, en las ondas de radio Libertad de Curicó en cadena con radio "Oleajes" 96.5 de nuestra ciudad, que llegaron a todos los hogares con los encendidos discursos y emocionadas despedidas.

### NOTAS AL MARGEN

UN desencuentro tuvo el público que en la Parroquia esperaba la llegada del cortejo, cuando éste pasó de largo. Atropelladamente se retiró y apuró el paso al cementerio con sus ramos y sus canastillas. Allí llegaron jadeantes y agotados.

—○—

LAS bocinas de la DC que esperaba partir de allí formadas y con un brazalete, tuvieron que romper filas y desparparrarse ante el peligro de no llegar a tiempo al cementerio.

—○—

TANTO coche originó la más frenesícal cola que se haya visto en el camino al Dique. Hubo larga espera y cuando querían devolverse tampoco podían hacerlo porque frente a la Quinta Carrasco habían taxis

Colombinos corrriendo el paño. Tal es así, que Carrabineros debió habilitar una salida urgente justo a la Línea del Trío, algunos coches se vinieron por encima de los dormideros y para salir otra vez al camino, debieron avituallarse en un puesto con dos tabernas donde los chafines superaron como lo hacen en el circo los equilibristas. Despues hubo partes a granizo. Pero apuró el corredor hubo muchos y patañas para la peonía que rendieron muchas en las farmacias.

—○—

LA GENTE no pudo acompañar, toda, los restos a su última morada porque era tanta la asistencia que muy poca cabía en su interior. La plazuela frente al cementerio lucía mucho más gente que la que celebró el 1º de Mayo.

### ERA EDUCADORA

★Hace unos días, dejó de existir en esta ciudad la señora Nieves Salazar. La señora Nieves, durante su existencia, fue una educadora que desempeñó su cargo con responsabilidad y alto espíritu de entrega. Tanto aquella Constitución, su ciudad, como después en Santiago, se labor de educadora, dejó el recuerdo de su abnegación por la apostólica misión a la cual se dedicó. En todo establecimiento supo impartir con bondad su tarea. Haciendo a ser una Maestra que repartía su amor y su cariño entre sus alumnos.

Ya retirada del servicio, siempre conservó el más alto respeto por la función educativa. Con su facilísimo desparece otra educadora.

### Se pasaron

En el reciente Campeonato Abierto de Tenis en el Country Club de Talca, nuestros jugadores lograron una destacada actuación, obteniendo los siguientes lugares:

Categoría 4 singulares:  
 Vice Gonzalo Guzmán  
 2 singulares:  
 Vice José Medrano  
 Damas:  
 Campeona Ana M. Acuña  
 3 dobles:  
 Vice Alejandro Ospina  
 José Medrano Jr.

## "El Maule"

DIRECTOR: ORLANDO TELTI C. — COLEG. N° 203  
 Constitución, 3 de MAYO de 1951 — N° 2414

### DOS INAUGURACIONES HISTÓRICAS

Cuando hace más de veinte años, se habló de la instalación en nuestra ciudad, de una Planta de celulosa, todo el mundo admiró, sufrió un violento despertar. Avanzaron los trabajos y sentimos como si una savia nueva circulase en la ciudad, q' aunque no estaba preparada para afrontar un crecimiento sorprendente, que se veía venir, estuvo dispuesta a afrontar todas las dificultades a cambio de un luminoso horizonte que se abría a la esperanza.

Y una de tantas realizaciones, es hoy para nosotros, la entrega al servicio de la cultura, del Colegio Constitución, que levanta su arquitectura, su hermosura y sus comodidades en calle Fraile seguida de Prito, que será inaugurado en forma oficial, el próximo lunes 5 de mayo a las 9:15 horas.

El Presidente de Celulosa Arauco y Constitución S. A. don José Tomás Guzmán D. y el Gerente General don Alejandro Pérez R., han cursado invitaciones para que la ciudad vea y compruebe la entrega de una obra que formará parte de su progreso histórico.

Pocos momentos después, las mismas autoridades de la empresa, procederán a inaugurar el Proyecto Ampliación y Modernización de la Planta, obras de altas inversiones y de grandes proyecciones, que orienta una mayor producción y un avance industrial que nos sitúa en mejor ubicación en el concierto de la economía nacional.

En conjunto, son dos obras, que comprometen nuestro reconocimiento.

### DIÁ DE LA REGIÓN DEL MAULE

Por acuerdo del CORDE, se instituirá el 3 de Marzo como Día de la Región del Maule, acogiéndolo en ese sentido la propuesta que planteó la Subcomisión Educación del Corede. Se eligió esa fecha, en atención a que el 3 de Marzo de 1939 se creó el primer corregimiento del Partido del Maule, con una estructura similar a la que actualmente tiene la Región. Se acordó también oficializar al Director de Televisión Nacional, Jorge Navarrete, para que esa estación aporte las medidas técnicas que permitan a los habitantes de todos los sectores de la Región del Maule ver el Noticiero Regional.

En otro punto de la reunión, el Secretario Ministerial de Obras Públicas, Francisco Andicar, entregó un informe sobre los proyectos de mayor relevancia para ser realizados en Constitución. Destacó aporte sectorial cercano a los 400 millones de pesos para la ejecución de proyectos como el agua potable de Carrizal, la rehabilitación del camino Patú Janquillar y el mejoramiento de la red de agua potable de Constitución y las obras de la piedra del Dique. Mencionó además, la pavimentación del camino a Chancay, que demanda un costo superior a los 1.200 millones de pesos. Asimismo, hizo referencia a más de 300 millones de pesos del Fondo Regional, comprometidos para financiar diversos proyectos en Constitución, tales como parte de la pavimentación de la Variante, el mejoramiento del sistema de alcantarillado y la construcción de la Posta de Las Cañas y del Consistorio del Cerro Alto. Anunció también, q' en Mayo se licitará la primera etapa de la obra a la que conducirá el estudio hidrológico del río Maule, en la desembocadura. El monto que se contempla invertir se aproxima a los 100 millones de pesos.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mesa Seco [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)